



DAILY REVIEW

05 / 07 / 2024



ÉPARGNER DEVIENT SI SIMPLE VOTRE PLACEMENT EN UN CLIC !

chez **EMERALD SECURITIES SERVICES ASSET MANAGEMENT**, votre épargne, à votre rythme. Par **OM** ou **MOMO**.
Faites vos dépôts et nous nous faisons le reste.



N'hésitez pas à nous contacter :
+237 6 95 89 94 65
+237 6 95 89 94 73
+237 652 02 61 12
www.emraldsecuritieservices.com



LE CAMEROUN ENCLENCHE LE PROCESSUS D'ÉVALUATION DE SON POTENTIEL MINIER



CAMEROUN

Le sous-sol camerounais est bondé de nombreuses richesses naturelles telles que le minerai de fer, l'or, le pétrole, le manganèse, le nickel, le calcaire, la bauxite, etc. Malgré cette multitude de ressources, le secteur minier contribue à peine à 5% du produit intérieur brut (PIB). Si cette faible performance est souvent attribuée à sous-exploitation, il reste tout de même qu'il n'existe véritablement pas un dispositif permettant d'évaluer avec exactitude, le potentiel minier sur le triangle national. Fuh Calistus Gentry, le ministre par intérim des Mines, de l'industrie et du développement technologique entend corriger ce manquement par la mise en place d'un Comité stratégique d'évaluation du potentiel minier au Cameroun. La décision a été prise le 1er juillet 2024 par le membre du gouvernement.

Selon les informations obtenues auprès de ce département ministériel, « le Comité constitué d'ingénieurs des mines et de la géologie, des juristes, des économistes, statisticiens... aura pour mission de faire une étude comparative afin de produire un document statistique sur le pourcentage de chaque minerai, d'élaborer une base de données sur le potentiel minier, les projets miniers afin de ressortir le ranking du Cameroun sur le continent africain ainsi que l'impact de la législation mise en place », apprend-t-on. Ledit comité a un mois pour rendre sa copie.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/le-cameroun-enclenche-le-processus-devaluation-de-son-potentiel-minier>

EMPLOI : LE GABON LIMITE LE RECRUTEMENT DE LA MAIN-D'ŒUVRE ÉTRANGÈRE À UN MAXIMUM DE 30%

Page 02

FRANCE : LE SECTEUR DES SERVICES SE CONTRACTE MOINS QUE PRÉVU EN JUIN

Page 02

LES CONTRATS À TERME PROGRESSENT DANS L'ATTENTE DES DONNÉES ÉCONOMIQUES ET DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DE LA FED

Page 02

**CHIFFRES
SITUATION MARCHES**

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuritieservices.com



EMPLOI : LE GABON LIMITE LE RECRUTEMENT DE LA MAIN-D'ŒUVRE ÉTRANGÈRE À UN MAXIMUM DE 30%

GABON

Au cours du conseil des ministres du 25 juin dernier, le gouvernement gabonais a fixé des quotas pour l'emploi de la main-d'œuvre étrangère au Gabon. Ils sont de 15% pour les cadres, 10% pour les agents de maîtrise et techniciens supérieurs et 5% pour le personnel d'exécution. Cumulés, ces quotas pour l'emploi de la main-d'œuvre étrangère au Gabon sont limités à un maximum de 30%.

« Ce décret vise un triple objectif, notamment : accorder la priorité d'embauche aux nationaux et valoriser la main-d'œuvre gabonaise ; restreindre le recours à la main-d'œuvre étrangère à des postes de responsabilité ; faire coïncider la délivrance des autorisations d'emploi aux besoins du marché », explique le gouvernement.

Source : Le Nouveau Gabon

<https://www.lenouveaugabon.com/fr/gestion-publique/2806-20370-emploi-le-gabon-limite-le-recrutement-de-la-main-d-uvre-etrangere-a-un-maximum-de-30>



FRANCE : LE SECTEUR DES SERVICES SE CONTRACTE MOINS QUE PRÉVU EN JUIN

FRANCE

Le secteur des services en France s'est contracté le mois dernier à un rythme moins important qu'indiqué en première lecture, l'incertitude à l'approche des élections législatives pesant néanmoins sur la demande, selon l'indice HCOB/S&P Global des services définitif auprès des directeurs d'achat, publié mercredi.

L'indice s'est établi à 49,6 en juin, contre 49,3 en mai et 48,8 en première lecture.

La barre des 50 sépare croissance et contraction de l'activité.

Les investisseurs surveillent de près les performances économiques de la France, car l'incertitude électorale a poussé à la hausse les rendements de la dette souveraine française, faisant craindre des problèmes de financement pour Paris.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/marche-france-le-secteur-des-services-se-contracte-moins-que-prevu-en-juin-1118318.html>



LES CONTRATS À TERME PROGRESSENT DANS L'ATTENTE DES DONNÉES ÉCONOMIQUES ET DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DE LA FED

USA

Les contrats à terme sur les indices boursiers américains ont légèrement augmenté dans les échanges avant les vacances mercredi, les investisseurs se préparant à un rapport sur l'emploi parmi une série de données économiques, ainsi qu'aux minutes de la réunion de politique de la Réserve fédérale de juin.

Le marché des actions fermera tôt mercredi et restera fermé jeudi en raison du Jour de l'Indépendance des États-Unis, ce qui limitera les volumes d'échanges tout au long de la semaine.

Les rapports sur l'emploi national ADP et les demandes hebdomadaires de chômage sont attendus avant la cloche d'ouverture, un jour après que les données aient montré une augmentation des ouvertures d'emplois et des licenciements aux États-Unis en mai. Cela précède également les données sur la masse salariale non agricole de vendredi, qui sont très surveillées.

Source : Zone Bourse

<https://www.zonebourse.com/cours/action/TESLA-INC-6344549/actualite/Les-contrats-a-terme-progressent-dans-l-attente-des-donnees-economiques-et-du-compte-rendu-de-la-47293074/>



CEMAC



L'Indice « BVMAC All Share » reste constant à 993,00 points par rapport à son niveau de la veille. Le marché des actions n'a enregistré aucune transaction.

La capitalisation boursière globale demeure constante à 458,838 milliards FCFA. Les prix des autres actifs sont restés inchangés par rapport à leur niveau de clôture précédent, indiquant une certaine stabilité sur le marché des actifs financiers.

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 02/07/2024	Coupon Couru au 02/07/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10000	100,00	321,31	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	3571,429	100,00	29,59	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10000,000	100,00	248,63	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10000,000	100,00	229,51	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000,000	96,00	421,79	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10000	99,95	308,2	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500,000	100,00	117,40	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8000	100,00	222,77	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 666,667	100,00	119,86	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000,000	99,00	66,78	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,000	100,00	250,41	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,000	100,00	19,07	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,000	100,00	19,73	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,000	100,00	22,19	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000,000	100,00	23,84	0	0	0
EOG 6% - 21/26	5 000,000	99,50	25,48	0	0	0

Actions	Cours au 02/07/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	49 500,00	0	0	0
SEMC	47 000,00	0	0	0
SAFACAM	26 500,00	0	0	0
SGC-RÉ	21 000,00	0	0	0
BANGE	207 250,00	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500,00	0	0	0



INTERNATIONAL

Après avoir cédé plus de 1% à mi-journée, la bourse de Paris est parvenue à limiter les pertes en seconde partie de séance. Au gong final, l'indice parisien se contente d'un repli limité de 0,3%, à 7528 points, avec notamment -3,1% pour Michelin, -2,7% pour Eurofins Scientifc et -2,3% pour Stellantis. Entre les deux tours des élections législatives, les marchés doivent composer avec une faible visibilité, aussi bien sur les potentielles réformes que sur les marges de manoeuvre du futur gouvernement.

La Bourse de New York a fini en hausse mardi, portée par les performances de Tesla et des grandes capitalisations américaines, les volumes restant toutefois faibles avant la fête nationale américaine du 4 juillet et la publication attendue du rapport mensuel officiel sur l'emploi américain prévue vendredi. L'indice Dow Jones a gagné 0,4%, ou 162,33 points, à 39.331,85 points. Le S&P-500, plus large, a pris 33,92 points, soit 0,6% à 5.509,01 points. Le Nasdaq Composite a avancé de son côté de 149,463 points, soit 0,8% à 18.028,763 points. La BRVM Composite et le BRVM 30 a terminé en hausse de 0,55% et 0,58% respectivement par rapport à la séance précédente.



Indices	Cours au 02/07/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
CAC 40	7 538,29	7 543,15	7 477,27	-0,30%
S&P 500	5509,01	5509,69	5 509,69	0,62%
BRVM Composite	230,33	230,33	230,33	0,55%
BRVM 30	114,97	114,97	114,97	0,58%

Les prix de l'or stagnent à 2 328 dollars lors de la session asiatique, reflétant l'incertitude persistante concernant les prochaines décisions de la Réserve fédérale américaine sur les taux d'intérêt.

Les récentes publications de données économiques présentent des signaux contradictoires, alimentant les attentes d'une éventuelle réduction des taux par la Fed lors de la réunion de septembre. Les déclarations de différents responsables de la Fed accentuent cette incertitude, provoquant des réactions variées sur les marchés.

Les cours du pétrole ont une nouvelle fois buté sur leurs sommets d'avril, mardi, avant de se replier, dans un marché qui manque de certitudes sur la santé de la demande. Le prix du Brent s'est effrité de 0,41%, pour clôturer à 86,24 dollars.

Les prix du blé se situaient autour de 5,5 dollars le boisseau, près de leur plus bas niveau depuis deux mois, en raison des prévisions d'une offre abondante. L'État brésilien du Rio Grande do Sul, qui a été touché par de fortes pluies au début de l'année, devrait augmenter sa production de blé de 55,3 % cette saison. Par ailleurs, l'USDA (United States Department of Agriculture) a déclaré que le blé stocké dans toutes les positions américaines a augmenté de 23 % par rapport à l'année précédente pour atteindre 702 millions de boisseaux au 1er juin. Par ailleurs, la récolte américaine de blé d'hiver est plus avancée que la moyenne quinquennale. Par ailleurs, les inquiétudes persistent quant à l'insuffisance de la production russe en raison des dégâts importants causés par le gel plus tôt dans la saison, bien que les agriculteurs viennent de commencer à récolter le blé de la nouvelle récolte et que les prix de la nouvelle récolte aient baissé.



Matières premières	Cours au 02/07/2024	+ Haut	+ Bas	Var,	Var, 1sem
Or (\$/Ounce)	2 329,76	2 336,34	2 320,00	0,16%	2,09%
Pétrole Brent (\$)	86,56	87,46	86,16	-0,09%	1,31%
Blé (\$)	5,615	5,62	5,62	-0,09%	3,65%
Cacao (\$)	7 773	7 497	7 245	5,73%	-19,01%

Le dollar américain a légèrement reculé suite aux commentaires modérément accommodants du président de la Réserve fédérale, Jerome Powell, qui suggèrent que la banque centrale américaine est plus que probable de commencer son cycle d'assouplissement plus tard cette année. Powell, lors d'une conférence sur la politique monétaire au Portugal, a déclaré que l'économie américaine avait réalisé des progrès significatifs en matière d'inflation et qu'elle revenait sur la voie de la désinflation. Ses remarques ont été interprétées comme étant accommodantes, selon des analystes.

En trading l'après-midi, l'indice du dollar, qui mesure l'unité américaine par rapport à six autres devises, a reculé de 0,1 % à 105,711.

Le dollar a récemment été soutenu par la hausse persistante des rendements des bons du Trésor. Les rendements des bons du Trésor à 10 ans ont augmenté d'environ 14 points de base pour atteindre 4,479 % pendant la nuit, les analystes liant cette hausse aux attentes de la victoire de Donald Trump à la présidence américaine, entraînant ainsi des tarifs douaniers plus élevés et un endettement gouvernemental. Mardi, le rendement de l'obligation à 10 ans a reculé, chutant de 4,3 points de base à 4,435 %.

Face au yen, le dollar est resté stable à 161,48. Il avait atteint 161,745 plus tôt mardi, son plus haut niveau en près de 38 ans, principalement en raison de l'écart important entre les taux d'intérêt aux États-Unis et au Japon. Le ministre des finances japonais a déclaré mardi que les autorités étaient vigilantes face aux mouvements brusques du marché des changes, mais sans donner d'avertissement clair concernant une intervention. Contre l'euro, le yen a touché un plus bas historique de 173,67 lundi et était tout près de ce niveau mardi, tandis que face au dollar australien, le yen était proche de son plus bas niveau en 33 ans, car le carry trade restait attractif.

L'euro s'est stabilisé à un niveau légèrement plus élevé mardi en fin de journée sur le marché des changes américain. La monnaie unique s'échangeait en dernier lieu à 1,0742 dollar américain, soit à peu près au même niveau que lors de la fin des échanges de devises européennes.

La Banque centrale européenne (BCE) avait auparavant fixé le taux de référence à 1,0729 dollar (lundi : 1,0745). Le dollar valait ainsi 0,9321 (0,9306) euro.



Marché des changes	Cours au 02/07/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
EUR/USD	1,075	1,075	1,071	0,05%
EUR/JPY	173,51	173,62	173,08	0,04%
EUR/CHF	0,971	0,972	0,968	0,15%
EUR/CAD	1,47	1,476	1,469	-0,36%

EUR/XAF=655,957 F CFA